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М Н Е Н И ЕП О В О Р О Т

А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

Жители Твери не готовят

к Новому году дорогих

подарков

Предпраздничная лихорадка
не затрагивает сферу роз�
ничного кредитования. В та�
ком мнении сходятся прак�
тически все крупные банки
России в целом, и тверского
региона в частности.

К концу уходящего года
лишь 40% банковских клиен�
тов готовы взять на себя до�
полнительную кредитную
нагрузку. По данным исследо�
вания, проведенного банком
Home credit среди жителей
городов�миллионников, граж�
дане насытились кредитами
и не планируют в ближай�
шее время брать новые зай�
мы. Тверь, конечно, не город
с миллионным населением,
но и у нас сложилась анало�
гичная ситуация, что под�
тверждают представители
крупных банков. Специалис�
ты связывают это с тем, что
горожане, судя по всему, не
планируют в эти праздники
крупных трат. Примечатель�
но, что подобная тенденция
наблюдалась в период острой
фазы финансового кризиса —
два года назад россияне вели
себя в канун Нового года так
же бережливо. В это время
доля клиентов банков, не пла�

Новый год. Недорого

нирующих брать заем на
приобретение подарков, пре�
вышала 50%. Тогда, в услови�
ях кризиса, граждане стреми�
лись не тратить, а сберегать,
и банки практически приос�
тановили выдачу кредитов.

Однако 2012�й был до�
вольно успешным для роз�
ничного кредитования. За
год тверские банки отмеча�
ют прирост кредитного пор�
тфеля по физическим лицам.
Предпочтение жители Верх�
неволжья отдают наличнос�
ти, особенно экспресс�креди�
там, не требующим полного
пакета документов при

оформлении. Такие займы
невелики — в районе 30�50
тыс. рублей. Но и они к Но�
вому году не пользуются
большим успехом. Един�
ственное направление, где
наблюдается стабильное по�
вышение спроса, — это ипо�
тека. Торопиться с покупкой
квартиры тверитян застав�
ляют отнюдь не новогодние
праздники, а растущие цены
на жилье. Помимо этого, по
прогнозам экспертов, в 2013
году ипотека станет дороже.
Реальная стоимость жилищ�
ных кредитов может соста�
вить 13,3% против нынеш�

них 12,3%.  В декабре доля
оформляемых ипотечных
кредитов выросла примерно
на 30�40% по сравнению
с предыдущими месяцами.
Зато примерно в тех же
процентных объемах снизи�
лось количество автокреди�
тов, которые тверитяне
в последнее время берут
очень неохотно.

Кроме того, коллекторы
предупредили о резком росте
«плохих» долгов россиян. Про�
срочки растут по сегменту са�
мых маленьких по размерам
кредитов. Это актуально
и для Твери. По данным Фе�

деральной службы судебных
приставов по тверскому реги�
ону, количество исполнитель�
ных производств по креди�
там в области на сегодняш�
ний день составляет более
14 тыс. Вполне вероятно, что
усиление активности коллек�
торских агентств снизило
предновогоднюю кредитную
активность тверитян.

Между тем Тверская об�
ласть признана одним из ли�
деров по росту доходов в де�
кабре, попав в двадцатку ре�
гионов с самыми высокими
темпами роста среднедуше�
вых доходов в последнем ме�
сяце года. Что, впрочем, по�
чти никак не сказалось на
уровне розничных продаж,
включая новогодние. Тради�
ционного предпраздничного
«подарочного» бума не на�
блюдают и магазины доро�
гостоящих подарков. К при�
меру, резко упали продажи
во многих ювелирных сало�
нах областной столицы. Чис�
ло покупок почти на 30%
меньше, чем в то же время
год назад. Равнодушны жи�
тели Твери к холодильни�
кам, стиральным машинам,
сотовым телефонам, компь�
ютерам — практически ко
всем крупным покупкам.
Хотя не исключено, что
за 10 дней до Нового года
ситуация изменится.
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Н О В О С Т И  К О М П А Н И И

ОАО «Российские железные

дороги» подвело итоги кон�

курса на лучшее качество

подвижного состава и слож�

ных технических систем, ко�

торый оно ежегодно про�

водит среди своих постав�

щиков

Этот конкурс, учрежденный
в 2010 году, стал своеобраз�
ной оценкой эффективности
предприятий вагонострои�
тельной отрасли. Его главная
цель — повышение качества
железнодорожной техники.

Такой вариант взаимо�
действия между потребите�

Тверской вагоностроительный завод признан лучшим поставщиком
подвижного состава для российских железных дорог

лем продукции и ее постав�
щиками не только позволяет
предприятиям презентовать
свои новейшие достижения,
но и является уникальной
возможностью подтвердить
соответствие выпускаемой
продукции современным
техническим требованиям,
а также высокий уровень ее
надежности и качества.

За звание лучшего постав�
щика на этот раз боролись
12 предприятий из России
и стран ближнего зарубе�
жья. Основные критерии
при рассмотрении продук�
ции — отсутствие наруше�
ний безопасности, инноваци�

онность и способность отве�
чать требованиям ОАО
«РЖД». В первую очередь
учитывалась оценка эксплуа�
тирующих организаций по:
количеству отказов в гаран�
тийный период, ремонтоп�
ригодности и подтвержде�
нию показателей стоимости
продукции. Также уделялось
внимание качеству обратной
связи производителя с потре�
бителем в вопросах опера�
тивного устранения конст�
руктивных и производствен�
ных недостатков, проведения
корректирующих действий.

Тверской вагонострои�
тельный завод представил

на конкурс вагон�ресторан
модели 61�4460. Этот вагон
обладает надежностью и ре�
монтопригодностью, кото�
рые превышают норматив�
ные значения, а также отли�
чается высокой энергоэф�
фективностью и инноваци�
онностью. Развитая система
послепродажного обслужи�
вания и ремонта на всей
сети железных дорог, а так�
же действующая система
менеджмента качества —
несомненные достоинства
вагона�ресторана. Конкурс�
ная комиссия учла все эти
составляющие, а также по�
стоянную работу завода над

улучшением качества и от�
дала ТВЗ первенство в но�
минации «Подвижной со�
став». И это не первая побе�
да тверских вагоностроите�
лей — в 2011�м году ТВЗ за�
нял первое место в номина�
ции «Качество вагонов».

— Первое место в столь
престижном конкурсе — это
высокая оценка работы все�
го завода, — отметил Мак�
сим Володькин, начальник
отдела стандартизации и
сертификации, — а также
свидетельство того, что пред�
приятие производит востре�
бованную  продукцию —
лучшую в своем сегменте!

На прошлой неделе вокруг

«Центра развития АПК Твер�

ской области» развернулась

бурная дискуссия между ис�

полнительной и законода�

тельной властью. Депутаты

ЗС посчитали, что данный

механизм неэффективен,

а представители региональ�

ного правительства отстаи�

вали другую точку зрения:

они считают работу центра

целесообразной и обосно�

ванной

А какие меры господдерж�
ки АПК были бы эффек�
тивными для самих участ�
ников рынка — фермеров?

Анна ОГУРЦОВА, фермер,

Максатихинский район:

— Для нормального развития
любого предприятия, в пер�
вую очередь, нужна финансо�
вая поддержка. До настояще�
го времени малые хозяйства
получали субсидии от госу�
дарства — пусть небольшие
средства, но это было важ�
ным подспорьем. Я сама уча�
ствовала в программе господ�
держки и пользовалась субси�
диями на семенное зерно,
картофель, говядину. Но уже
в 4�м квартале этого года их
отменили, сославшись на не�
хватку денег. На будущий год
поддержки тоже не планиру�
ется. Все финансовые силы
брошены на создание агро�
парка — безусловно, нужная
и полезная инициатива. Но,
на мой взгляд, существуют
и другие актуальные пробле�
мы агрокомплекса, которые
нуждаются в быстром и эф�
фективном решении. Актив�
ная помощь оказывается
крупным колхозам, но малые
фермы при этом не могут вы�
жить. После постановления
регионального правительства
№672�пп, принятого в начале
ноября, стало очень трудно
держать хозяйство. С этим со�
гласны все наши крестьяне,
мы даже собрали 200 подпи�
сей под официальным обра�
щением к власти с просьбой
решить этот вопрос. Большой
удар нанесла фермерству
АЧС, запретили даже теляти�
ну продавать из�за чумы. Кро�
ме этого, стали очень дороги�
ми ветеринарные услуги,
многие крестьяне просто не
в состоянии позволить себе
пользоваться услугами ветери�
нара, а ведь оплачивать их
они должны из своего карма�
на. Бывают случаи, когда фер�
меры просто�напросто прячут
своих животных из страха,
что их отберут. Получается
палка о двух концах: крестья�
не не могут справиться с не�
достатком финансов и выжи�
вают как могут, а власть не
может им помочь. У власти
должно быть четкое понима�
ние ситуации на селе, тогда
будет ясно, кому и какая по�
мощь нужна.
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Судя по всему, и в России
это завинчивание гаек не
за горами. Тот самый зако�
нопроект о 700 тыс. рублей
штрафа — явное тому под�
тверждение. А еще, напри�
мер, высказывание главного
санитарного врача РФ Ген�
надия Онищенко о том,
что пора�де вернуть в стра�
ну внеплановые проверки
бизнеса. Плюс к этому —
декабрьские поправки
в КоАП от Совета Федера�

ции, согласно которым
предпринимателей будут
штрафовать (в трехкратном
размере стоимости товара)
за торговлю контрафактом
и конфисковывать товар.
Причем речь идет не только
о поддельном алкоголе, за
который и так предусмотре�
но уголовное наказание
(правда, контрафакт как
производили, так и произво�
дят: на днях только за один
рейд по складам сотрудники
тверской полиции обнару�
жили более 1200 коробок

поддельных алкогольных на�
питков). Инициатива Сов�
Феда касается любых под�
дельных брендов — от нос�
ков до автомобилей.

Понятно, что ужесточе�
ние контроля и повышение
штрафов коснется не толь�
ко сферы торговли. Вернее,
уже коснулось. Мы неоднок�
ратно писали о том, как
с этого года выросли затра�
ты промышленников, на�
пример, на страхование
опасных производственных
объектов. А вместе с ними

увеличились и штрафные
санкции. Та же картина
с аттестацией рабочих
мест, с экологической и по�
жарной безопасностью
и так далее. Напомним так�
же, что у тверского бизнеса
сейчас достаточно сложно
выстраиваются взаимоотно�
шения с Ростехнадзором.
Завышенные, по мнению
руководителей предприя�
тий, требования этого ве�
домства приводят к таким
ситуациям, как, например,
на Тверском лакокрасочном

заводе, на директора кото�
рого заведено уголовное
дело фактически за, как
считает предприниматель�
ское сообщество, админист�
ративное правонарушение.
И это на фоне декларации
по поводу либерализации
уголовного законодатель�
ства по экономическим
преступлениям. В общем,
на непростой диалог с про�
веряющими тверской биз�
нес, похоже, будет выхо�
дить все чаще.
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Бизнесу прописали штрафную
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